
 理事会報告書                                       

１．概要 

 第 8回 理事会  

日 時 令和 4年 12月 9日  18:30～20:00 

場 所 Web会議 

出席者 

理事大山盛樹、井手伸二、山下潤一郎、小泉徹児、小無田彰仁、永木照彦、 

浦川純二、志岐浩二、大石勝規、飯野朋彦、笹原順哉、池田章子、森健次郎 

監事平野英三、柿田謙三 

書記大月雅之、狩浦圭介 

事務局坂井孝行、河島ます子、野上和歌 

２．理事会議題と決定事項 

（１）審議事項 

１）島原地域広域市町村圏組合 介護認定審査会委員選定の件について 

      公募の結果、現任 5名に加え新規 2名の計 7名より応募あり。推薦規程要件は、地域ケア会議参加経
験と推進リーダー取得の有無。新規 2名のうち小嶋氏は現島原・雲仙地区部長、田口氏は本会会員。
現任の久保田氏は推進リーダーの取得はなく年度内に推進リーダーを取得するという条件で上位研修
を受講済み。小嶋氏は推進リーダー取得なく上位研修は未受講。上位研修は小嶋氏を除く 6名は取得
済み。協議の結果小嶋氏、本田氏、田口氏、野口氏、内田氏の 5名を推薦し配置は調整する。審議の
結果、提案通り可決された。 

２）諫早市介護認定審査会委員選定の件 
諫早市介護認定審査会委員については定員 3 名で公募したところ、現任者 3 名のエントリーあり。審
議の結果、提案通り可決された。 

 ３）協会指定管理者（初級）の申請について 
協会指定管理者申請について、長崎リハビリテーション学院の中尾夕子氏から申請あり。審議の結
果、提案通り可決された。 

 ４）新入会承認について 
   入会 1名、退会 5名、復会 0名、休会 5名。審議の結果、提案通り可決された。 
（２）報告事項 
１）令和 4年度 長崎県理学療法士協会 後期研修について 

   令和 4 年の後期研修について、講師を古川宮田整形外科の野口先生、内容は体幹のアライメント評価
と理学療法の進め方。令和 5年 2月 12日開催予定。 

２）第 3回学術研修会の開催について 
   第 3 回学術研修会について、圧迫骨折に対する理学療法の展開というテーマで講師を白鳥先生に依頼

する。座長は長崎リハ病院の大島先生。ブリックホールでのハイブリッド開催を予定。 
３）キッズベースボールフェスタ in 壱岐 について 

   キッズベースボールフェスタを壱岐で行い、佐治先生と浜田先生が参加。対象者は幼稚園から小学校 3
年生、中学生、高校野球部。決算は資料通り。島内で野球関係者と理学療法関係者の繋がりを作る機
会が必要と強く感じた。 

４）令和 4年度 長崎県理学療法士協会 ハラスメント研修会について 
   12 月 3 日ハラスメント研修会を開催。参加者は県内会員 36 名。通信の不具合で開始が 2、3 分遅れ

た。内容的には講師からも好評。管理者、リーダーに理解してもらえるように力を入れていく。 
５）南島原市健康福祉祭り代替え企画について 

   南島原の健康福祉祭りは中止となったが、活動の展示、紹介をしてほしいとの相談あり、進めてい
る。島原・雲仙地区での骨折予防教室の活動を広報誌へ掲載、イオン有江店でぴーかんてらすの記事
の紹介など。著作権等は問題なし。準備を進めている。 

６）第 2回スポーツ支援班研修会について 
   講師は道ノ尾宮田整形外科の小森先生、内容は障がい者スポーツトレーナーとしての理学療法士の関

わり。参加費は 1,000円。今後広報、案内を作成する。生涯学習部の指示を待たず広報の依頼が来るこ
とがある。ルール作りや流れの周知徹底が必要。 

７）第 1回西彼西海地区研修会の案内開始について 
   日時は令和 5年 1月 20日に決定。講師は長崎大学の本田先生で筋萎縮に対する電気刺激について。 
 ８）島原雲仙地区研修会 企画案について 
   島原地区第 4回研修会、事例検討会として検討。令和 5年 2月 8日に開催予定。 
 ９）上五島地区研修会企画案の修正について 
   上五島地区研修会が決定。第一回地区研修会として 2月 9日、県北・佐世保地区と合同で事例検討会。

第 2 回を 2 月 15 日に鉄川先生を講師としてエコーを使った評価などについての講演を予定。今後広報
予定。今回は地区のネットワーク作りの意味もあり対面のみの研修会。 

 １０）壱岐地区・対馬地区企画案について 



    コロナの影響もありオンラインで、2 月 26 日に第 1 回研修会、第 2 回を事例検討会として 3 月 6 日
から 10 日の週に予定。県士会での骨折予防を話題として建設的な議論が出来れば。事例検討は内部
障害が県内でも少なかったところなので壱岐・対馬で行いたい。 

 １１）令和 4年度 第 2回長崎地区研修会について 
    第 2 回長崎地区研修会を 11 月 19 日に開催。講師は池田病院の田邊先生、糖尿病推進班の班長で、

内容は糖尿病のリハビリテーション。参加者は 71 名。質問も多く、アンケート結果も良好。報告書
に予算と決算があるものとないものがある。予算配分やそれに対する決算なども明記するよう周知
する。 

 １２）令和 4年度 長崎県理学療法士連盟研修会について 
    県の連盟研修会企画案。日時は12月19日、フルリモートで参加費無料。内容は連盟活動について、

塩塚連盟会長、下条県議の講演後に下条先生、塩塚先生、大山先生の 3 名による鼎談形式で意見交
換を予定。 

 １３）令和 4年度 平戸市福祉健康まつりについて 
    平戸市健康福祉まつりが 10 月 23 日に開催されたが、相談コーナーは中止でブースにパンフレット

を置く形。来場者もまばらでパンフレットも減らず。 
（３）その他報告事項 
 １）九州学会について 
   九州学会の参加者は 1192名。 
 ２）次回理事会について 
   次回理事会を 1月 13日に予定。  
 ３）骨折予防事業について 
   骨折予防対策事業の件、今年度は県から 250 万円の予算で業務委託を受け、コロナの影響で 2 市町が

実施できず。契約予算額から 25 万円ほど減算のうえ再契約となりそう。作成してきたパンフレットに
加え、DVD とか画像での啓発を求める意見もあり、県に問い合わせをしたところ予算内でできればい
いという返答あり。年内に関係者の打ち合わせを開く予定。骨粗鬆症ネットワークの一体化事業につ
いて、次年度契約するにあたり、県の次年度の計画に理学療法士協会の名前がふんだんに使われてい
た。 

 ４）中間監査について 
   中間監査を実施。上半期中止となった事業が多かったが、出ている事業についてのお金の報告はしっ

かりされていた。報告書添付でどんな事業なのか我々に分かりやすい形で書いていただきたい。その
他特に問題なし。 

 


